

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MELILLA, 2

Todo suscriptor que comienza la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. l. nec.
4.ª... 0.10

ESQUELAS SEGUN TARIFA

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

NUESTRAS FIESTAS

¿A qué hacemos ilusiones? Tras de un año tan malo, como el que hemos sufrido, las fiestas tenían que resultar necesariamente flojas.

Solo haciendo un esfuerzo, revisándolas de festejos atrayentes y de números nuevos y variados el programa, hubiéramos conseguido el hermoso final de hospedar a los forasteros, que hubieran recurrido a los extraordinarios con tal de pasar unos días entre nosotros.

Pero, no es el señor Clemares el alcalde que reclama las necesidades de los tiempos.

Un hombre bondadoso é inactivo deja el tiempo correr en espera de que él sea quien dé la norma, y no se ha dado cuenta de que el celo y la actividad son las dos únicas condiciones que se anteponen al curso valoz de los días, y las únicas que hacen que la previsión desarme a las contrariedades.

De las condiciones del programa que nos han ofrecido el alcalde y la comisión de festejos, no hay que hablar. Ahí están impresos en los programas de mano y ellos dirán todas las cosas que nosotros por innecesarias suprimimos.

De los números hasta ahora realizados, toda la prensa local y nosotros con ella, hemos omitido detalles porque así resultaba más piadoso.

Recuérdese la batalla de confetti y serpentina, compárese con las que allí se han realizado sin necesidad de convocatoria, y se verá del modo que acude el pueblo de Murcia al llamamiento de su alcalde.

En medio de esa indiferencia y de ese tedio que invade a las fiestas hay una nota de animación y de alegría que es de la única que esperamos responda al rumbo y a la extraordinaria concurrencia de nuestras fiestas.

La nota la constituyen las corridas de toros.

Los días de toros, la población se anima de un modo prodigioso. Cartageneros, lorquinos y nuestros vecinos de Alicante, en esos días se dan cita para la alegre expansión, que nuestra tierra les brinda, y como si obedeciesen a un llamamiento interior las caras radiantes de los excursionistas revelan la comunicación con que acuden a ese reunión.

De esperar es que este año ocurra lo propio y que al menos la satisfacción de esos días nos haga olvidar estos otros primeros, en los que con tristeza hemos devorado. Así lo requiere la situación de todos esos horrados industriales que tienen sus paradas en la feria, el comercio todo de la población, la empresa taurina y aquellos otros ganaderos que fían el porvenir de sus inviernos en las transacciones del mercado.

Ojalá y sea así por bien de todos.

IR A LOS TOROS!

La fiesta taurina, gallarda, española, y gritos y sol, hay que ir a la plaza con una manola y ojos muy negros, labios de amapala.

y el garbo y la gracia del tipo español.

Hay que ir a los toros fumando un habano, en una gran pipa

del BAZAR MURCIANO, sentado en un coche, con aire triunfal, junto a una chiquilla de tipo gitano, que luzca la airosa mantilla con sal.

Hay que ir a los toros bajo el fuego ardiente de un sol que, extendiendo su manto esplendente, enciende el deseo,

la dulce ilusión, y haga que sudando a chorros la gente, llegue a los tendidos echando el pulmón.

No luce, ni brilla la fiesta torera, si no hay apretones y hembras de primera, de esas que, si miran á uno con afán,

le dejan lo mismo que si se metiera de pronto en la boca de hirviendo volcán.

Requiere la fiesta, que es todo alegría, chispazos de ingenio, estruendo de orgía

y que las mujeres oigan con rubor piropos que encierran gracia y picardía, algo de pimienta y algo de calor...

Sin estos encantos á nadie interesa la fiesta española,

que no morirá; sin ellos ninguno goza y se embelesa, ni come, ni bebe, ni chupa, ni besa, ni ha estado en los toros, ni es chicha, ni ná!

El ir a los toros sin juerga y sin risa, sin sol, sin mujeres, vino y salchichón,

es como el que quiere vestirse de prisa, luciendo orgulloso flamante camisa sin pechera, puños, cuello, ni faldón.

José RODA O

Cosas de Teatros

La próxima temporada

La noticia publicada en EL TIEMPO acerca de la presentación en nuestro teatro de la compañía Guerrero-Mendoza, ha producido en el público extraordinaria satisfacción.

Hace tiempo se venía diciendo que en la próxima temporada volverían al teatro Romea, después de una prolongada ausencia, las dos primeras figuras del arte escénico español.

Se estuvo en negociaciones durante algún tiempo para conseguirlo, pero con las dificultades que se presentaron de distinta índole se desistió de que la eximia Maria Guerrero y nuestro ilustre paisano Fernando Diaz de Mendoza, se presentarán á nuestro público por esta temporada.

Ultimando Fernando su campaña por provincias, ha podido arreglar temporada en Valencia y Alicante, y ya en estas condiciones propuso á don Diego Fontes una temporada en Murcia que fué aceptada en el acto por nuestro buen amigo el empresario de Romea.

Nosotros cogimos tan agradable noticia «vivita y coleando» y se la ofrecimos á nuestros lectores.

Fernando y Maria darán solamente seis funciones de abono y probablemente los beneficios, y no hay que decir que cada una de ellas ha de constituir una solemnidad artística.

Huelga hacer pronósticos para la temporada que comenzará del 8 al 10 de Octubre. Los grandes deseos que tenemos en Murcia de admirar y aplaudir á esas dos grandes figuras del arte nacional, aseguran un éxito completísimo.

Para después de la Guerrero se están ultimando las negociaciones con una compañía de género chico que está haciendo una brillantísima campaña por provincias.

Esta compañía hará una buena temporada pues lleva en su repertorio todas las obras de mayor éxito, muchas de las cuales aún no conocemos por acá.

También aparecerán ante nuestro público (si no está ultimado el contrato, está casi hecho) una compañía de verso que capitanean el gracioso

Pepe Santiago y la notable actriz Nieves Suárez.

Esos dos nombres son bastante para asegurar el éxito de la temporada.

Y para final está contratada una excelente compañía de género grande en la que figuran nuestro paisano Carlos Barrenas y el tenor Mario Serra, que hará, á más de nuestro género clásico, todo el repertorio de operetas que hoy por hoy es lo que mejor toma el público.

Como se ve la temporada teatral será movida y variada y en su preparación trabaja sin descanso hace tiempo el señor Fontes que se ha propuesto que el público quede satisfecho de su gestión.

Y que empieza con buen pie, no cabe dudar.

Lo abonan los dos nombres gloriosos de Maria Guerrero y Fernando Diaz de Mendoza.

ARISTIDES

Programa de FERIA

DIA 8.—DOMINGO

Por la mañana, el paseo en las calles del Principe Alfonso y Platería, será amenizado por una banda de música.

Por la tarde magnífica corrida de toros.

Se lidiarán seis escogidos toros de la acreditada ganadería de Miura por los valientes y arrojados matadores de toros Cocherito, Manolete y Vázquez con sus correspondientes cuadrillas.

Por la noche gran baile de sociedad en el Casino.

Boletín Oficial

El del día 7 contiene:

Parte oficial. Circular del gobernador á los alcaldes interesando el cumplimiento de la ley de descanso dominical.

Ley de descanso dominical y artículos del Reglamento que habrán de tenerse en cuenta para su cumplimiento.

Circular á los maestros de primera enseñanza de la provincia, de la Inspección.

Edictos de minas sobre solicitud de pertenencias.

Edicto del juzgado militar de Sevilla.

Anuncio de subasta de materiales inservibles en el Arsenal de Cartagena.

Relación de los contribuyentes de los pueblos de esta provincia incluidos en la matrícula del año actual con la industria que á cada uno se le señala.

Edicto de la zona novena de Contribuciones.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Mazarrón en el mes de Julio.

Edicto del juzgado de Cartagena.

Los Juegos Florales

EL CARTEL

Hemos tenido ocasión de admirar el precioso cartel que para esta fiesta ha ejecutado nuestro buen amigo el notable artista don Julián Calvo.

En el inspirado boceto figura un trozo del jardín de Floridablanca y la estatua del conde. Un angel y gran cantidad de flores completan el boceto y en la parte alta aparece la imagen de la Virgen del Carmen, Patrona del populoso y simpático Barrio que ha tenido siempre el jardín como una cosa de las que puede enorgullecerse.

Hay en el cartel gran riqueza de color y una ejecución segura y precisa que acredita una vez más al señor Calvo como excelente artista.

Reciba nuestra felicitación por obra tan completa.

Cosas que pasan

Recomendamos á las señoras estos curiosísimos detalles que leemos en un periódico acerca de la manera de presentarse en el teatro las señoras de la China.

Aunque en principio nos parezcan raras esas costumbres, no hay que echarlo en saco roto pues tal como se están poniendo las cosas y ante el rápido avance de la flamante república de las coletas, quien sabe si llegará día en que tendremos nosotros que copiar costumbres de allá.

No hace más que unos quince años que la mujer china frecuenta la sala de espectáculos. Hasta entonces el teatro había sido reservado á los hombres: todo lo más se veía asomor alguna «demi-mondaine», en uno de los palcos. Ahora han cambiado las costumbres.

El teatro funciona desde el medio día hasta muy entra la noche. El número de actores es reducido, porque en los dramas chinos raras veces actúan más de cuatro personas á la vez. Los precios de entrada son relativamente bajos y los espectadores suelen pasar una ó dos horas en la platea, como en Europa acostumbramos hacerlo en el cinematógrafo.

Pero la mujer no se presenta en la platea; la china de calidad, al asistir á una función de teatro, alquila todo un palco y lleva consigo á sus doncellas, que se mantienen modestamente en el fondo del mismo. Estas suelen traer un fegoncito de carbón, y de vez en cuando presentan á su ama una tacita de té «saké» caliente (vino de arroz que tiene el gusto de cerveza blanca) y un poco de pescado; en China son consideradas como un manjar delicioso una golosina que se come como en Europa los bombones.

Si la dama ve en otro palco á una de sus amigas se hacen las dos una visita en toda regla, enviando primero á una doncella con la tarjeta. Pero á veces acontece que una de las damas no recibe, que «no está presente»; esta negativa, sin embargo, según la etiqueta china, solo puede permitirse á la dama que ocupa una posición mucho más alta que la que anuncia su visita. Pero aquí no terminan todavía los deberes sociales de una mujer de mundo, sino que le espera aun otra ocupación de mucha mayor importancia, como es la de cambiar de traje durante la representación.

Lo dama china que mientras dura la función se quedara con el mismo traje perjudicaría su fama. Es menester que durante las tres horas que suele pasar en el teatro cambie hasta seis veces de traje; es decir, vestido, calzado, adorno de cabello y joyas. Estos cambios los efectúa retirándose en el fondo del palco, que está separado de la parte delantera mediante una pesada cortina amarilla adornada con el clásico dragón.

Entre las damas se establece una verdadera competencia para cambiar de «toilette» lo más pronto posible, y las doncellas han de tener una práctica extraordinaria, porque cada traje requiere un peinado diferente. Además es menester refrescar el afeite de la boca, los lóbulos de la nariz y de las orejas, repintar las cejas y renovar la densa capa de polvos de arroz que cubre las mejillas de la bella. Pero es de rubrica que para todo esto no se empleen más de cinco minutos. ¿Qué señora europea ganaría el «record»? Desde la platea los esposos y admiradores de las «lilias de oro» las contemplan, mientras que ellas, en medio de sus afares, encuentran aun un momento para enterarse de lo que pasa en las tablas.

El Congreso de Esperanto

Acaba de celebrarse en Gracovia (Austria) el VIII Congreso universal de esperanto, con la asistencia de más de 2.000 congresistas y la de delegados oficiales de casi todas las naciones del mundo.

Entre los delegados españoles figuraron el doctor San Martín de la «Hispana Societo» y del grupo esperantista de Madrid y don Victor O. de Alende, ingeniero de Oaminos, por el de Bilbao.

En las funciones teatrales se presentaron el drama «Macopa» y la ópera «Halka», siendo aplaudidísimos los actores por su correcta pronunciación del nuevo idioma.

que la rodean. Tras de la vieja ciudad de mercados alzaronse alegres y verdes colinas; destacáronse á sus flancos quintas y pueblos y maticos de árboles que bajaban hasta la arenosa orilla, y que formaban una espléndida orla de aquel manto primaveral. Un cuarto de hora después, toda aquella campiña no fué más que una larga banda de verde pálido y la ciudad una mancha oscura dorada por el sol.

La atención de los viajeros se concentró entonces en el mar que se extendía sin límites ante la proa del buque. Angela confesó que se había formado otra idea del mar.—¿Cómo creía que fuese?—Ante todo más pequeño y después muy diferente: no sabía cómo; pero diferente. Aquel continuo andar y andar sin hallar otro límite que la línea en que se confunden el cielo y el agua inspiraba á la joven una extraña admiración, una especie de dulce temor y una curiosidad inextinguible.

Allí estaba, apoyada sobre la amura de babor, forzando la mirada por alcanzar la lontananza, cual si esperase hallar en ella algún espectáculo. A medida que la tierra se iba perdiendo de vista, el mar salía de su fingida impasibilidad de prisionero rebelde y desplegaba sus olas pla-

contemplaban desdeñosamente la acompasada faena de los marineros que estaban levando el ancla.

Apenas hablaban: la inminente partida llenaba su alma de emociones nuevas, no todas dulces; por ciertas preguntas breves, como hechas únicamente para romper el silencio y por las solícitas pero desdeñosas respuestas que obtenían, se dejaba ver que un pensamiento oculto pesaba sobre el ánimo de todos. A veces, la carita sonrosada de Angela aparecía iluminada por una sonrisa; pero en vano; también la niña mostraba hallarse en aquellos instantes bajo la impresión de un pensamiento triste.

—¡Tendremos buen tiempo! dijo Silvio; mirad qué sereno está el mar y qué luciente.

Si, el ancho mar estaba sereno y luciente. El sol, al descender hacia su ocaso, lo teñía de rosados reflejos que hacían contraste con el color frío de las aguas encerradas en el recinto del puerto. Las velas de las barcas pescadoras resplandecían como lejanos fuegos, y al tender la mirada por la inmensa llanura veíase de vez en cuando salir del agua, como flecha disparada por un arquero submarino, un pez volador.

Pero cuando Beatriz había echado una rápida ojeada á todo ello para repetir sin entusiasmo

que hoy celebró con Geoffroy durante la recepción diplomática en San Sebastián.

García Prieto les ratificó su impresión de que el acuerdo franco-español se terminará pronto.

A San Sebastián
Barroso ha confirmado que mañana marchará a Otero Canalejas y que el lunes acompañado de su esposa e hijos marchará a San Sebastián.

Ministro de Marina
Marchó a Santander el ministro de Marina para acompañar a los Reyes a bordo del «Giralda» a San Sebastián.

Protesta
El arzobispo de Burgos ha enviado a Canalejas una protesta por el proyecto de ley de Asociaciones.

Los ferroviarios
Canalejas muéstrase preocupadísimo asunto ferroviarios de Barcelona.

Estos acordaron declarar el paro inmediato en el caso deniégueseles peticiones hechas.

Ferrovianos circularon telegramas cifrados a muchos puntos.

Canalejas
7.—A las 3'15 t.

El presidente del Consejo recibió a los periodistas dándoles cuenta de las noticias de provincias.

También comunicó que seguía recibiendo buenas noticias del viaje regio.

Canalejas ultima los preparativos para su viaje a Otero y San Sebastián.

LA GUERRERO viene á Murcia

Nuestro querido amigo don Diego Fontes Alemán, recibió ayer tarde un telefonema de nuestro paisano el eminente actor don Fernando Díaz de Mendoza, en el que le dice que habiendo hecho combinación para Valencia y Alicante podría ofrecerle desde el 8 ó 10 de Octubre un número de representaciones, que no podrá ser muy grande, en el teatro Romea.

El señor Fontes se apresuró á contestar aceptando el ofrecimiento. Es, pues, un hecho que los citados días hará su debut la compañía que dirige nuestro ilustre paisano y la cantante María Guerrero.

Aunque el número de representaciones sea corto, los murcianos mejorarán con gratísima satisfacción este acontecimiento. Al dar cuenta á nuestros lectores de esta agradable nueva, enviamos una vez más la patentizado su constante deseo de servir al público.

NOTICIAS

Novena
Esta tarde al toque de Oraciones harán comienzo en la Catedral las novenas á nuestra Excmo. Patrona la Virgen de la Fuensanta.

Boda en Ulea
La villa de Ulea la boda del primer teniente alcalde de aquel Ayuntamiento, don Luis Carrillo con la bella señorita Anunciación Valiente, hija del alcalde de dicha población.

La boda, dadas las grandes simpatías que los contrayentes y sus familias, en Ulea y pueblos vecinos, fué un acontecimiento, al que asistieron multitud de amigos y parientes de esta provincia. José María de Béjar y su distinguida esposa, en honor de los cuales se levantó un «clauso» en la Casa Ayuntamiento.

La feliz pareja salió en el correo de aquella tarde para varias poblaciones del extranjero.

Manuel Acedo
Se e... Murcia con el fin de pasar las fiestas, nuestro estimado paisano, el inteligente aficionado y empresario de toros, don Manuel Acedo.

Teatro
Don José Blaya ha solicitado permiso para abrir al público un teatro instalado en los salones del Palacio Hotel.

Las mejores aguas alcalinas son: Vichy-Hópital (esténcago), Vichy-Cótes-tins (ríñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Bautizo
En la iglesia parroquial del Carmen ha recibido el Sacramento del Bautismo, la preciosa niña que recientemente dió á luz la virtuosa señora doña Dolores Lorca, esposa de nuestro respetado jefe y queridísimo amigo el director de EL TIEMPO don Nicolás Ortega Pagán.

A la nueva cristiana le ha sido impuesto el nombre de María.

Reiteramos á los venturosos padres nuestra sincera felicitación.

Baile de sociedad
Mañana domingo, á las once de la noche, se celebrará en el Casine un gran baile de sociedad.

No se encuentran
La alcaldía de Mazarrón comunica al gobernador que en aquella población no existen Juan Ojalla y Ramón López, multados en Cartagena por uso indebido de armas.

Para las canas
Ultima perfección ACEITE VEGETAL MEXICANO. Unica tintura en el mundo que se usa con las mismas manos como cualquier otro «Aceite del Tocador».

Premiado con Grand Prix, Cruces y Medallas de Oro. Con su uso los cabellos adquieren el color natural de la juventud, hayan sido Rubios, Castaños ó Negros, garantizando que por su naturalidad y brillantez nadie podrá conocer que estén teñidos. Precio: DIEZ pesetas. Devanta en Murcia y Cartagena.

BAZAR MURCIANO
Viajeros
Acompaña de su distinguida familia se encuentra en Murcia, nuestro estimado amigo don Manuel Malo de Molina.

Reciban nuestro saludo de bienvenida.

Aspirantes
La Audiencia de Albacete participa que don José Aliaga Rubio y don José Ortega Ayellanada han solicitado el cargo vacante de fiscal municipal de Pliège.

NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO
bajo la dirección de D. Antonio Martínez Román (perito mercantil)
Preparación de todas las asignaturas de la carrera de Comercio, Clases de Aritmética, Algebra, Calculo Mercantil y Contabilidad por partida doble.
Clases de idiomas teórico-prácticos.—Clases para señoritas.
Príncipe Alfonso 40, 2.º, frente al Café Oriental

Datos estadísticos
La Inspección de Higiene pecuaria de sanidad veterinaria del puerto de Cartagena, remite un estado demostrativo de los ganados exportados por dicho puerto durante el pasado mes de Agosto.

Mal suscitada
La «Gaceta» publica una resolución de la Presidencia del Consejo de ministros, declarando mal suscitada una competencia entablada entre el gobernador civil y la A. dencia de esta provincia.

Uralita Keviralla Véase 4.ª plana.
Personal de vigilancia
La subsecretaría del ministerio ha dispuesto que el vigilante don José María Arroz Sánchez, electo para la provincia de Toledo, sea destinado á Lorca, sustituyéndole en Toledo el de igual clase don Eugenio Fraile Jabonero, que servía en Lorca.

Denuncia de caza
La guardia civil de Moratalla ha denunciado ante el juez municipal de aquella población á los hermanos José y Joaquín Martínez Carreras,

por hallarlos cazando sin licencia! Les fueron ocupados una escopeta de dos cañones y un hurón.

Requisitoria
El juzgado de Instrucción de Heliña remite requisitoria en contra de Antonio García Martínez, procesado por estafa.

Exposición veraniega
Merced la molestia de ver los benitos, artísticos y prácticos muebles de verano que en la calle de Ruizperez tienen expuestos los sucesores de José Martínez Illán, en donde encontrarán sillones de despacho ingleses, mecedoras, silla, sillerías, mesas, maceteros, costureros, resinatorios, butacas y las sin rivalidad butacas camas de juncos esmaltado. Sillones de comedor para niños, butacas, baules y sillones de mimbra en blanco y color carinto. Presupuestos especiales para casinos y centros de reunión.

Hospital de S. Juan de Dios
El lunes entran de semana: don José Gómez y Gómez y don Antonio José González.
Existencia de enfermos
Mujeres.—Cirugía, 40 y Medicina, 37.
Hombres.—Cirugía, 55; Medicina, 55; Heridos, 10 é Higiene, 17.
Total, 194.

Presidente
La corrida de mañana tarde será presidida por el primer teniente alcalde don José Baeza Pérez.

ESCRITURA A MÁQUINA
CERR LINEAS 90 CENTIMOS
Copias múltiples á precios convencionales.
Razón: M. García, Sagasta, 59, segundo.

Auxilio
Los guardias de Seguridad números 23 y 59 presentaron en la Inspección á los hermanos José y Juan Navarre Gil, de 19 y 25 años de edad respectivamente, por producir un fuerte esándalo y pagar unos paños al vigilante Cuesta en el Puente.

Hurto de un saco
El cabo núm. 7 y 43, presentaron en la Inspección á Antonio Nicolás Fernandez, de 21 años, con domicilio en la Puerta de Orihuela al que se le encontró un saco vacío procedente del horno de la calle de la Gavacha, en donde trabajaba el Nicolás como operario.

Cacheos
Las fuerzas de Seguridad, durante la noche última ocuparon dos revolvers Smith, otros dos Bull-dog, 14 cuchillos, dos navajas y una pica á 21 individuos que las usaban careciendo de licencia.

Laboratorio
de análisis clínicos y bacteriológicos de D. ANTONIO GUILLAMON MEDICO
Orina, Sangre, Jugo gástrico etc
Exámen microscópico
Plaza de San Agustín, 2, Murcia.

Pastoreo
La guardia civil de Cohegin ha denunciado á los pastores Manuel y Luis Martínez Gonzalez, por apacentar un ganado causando daños, en una propiedad particular, sin permiso de su dueño.

Guardas jurados
La alcaldía de Jumilla remite títulos de guardas jurados á favor de Francisco Molina Jimenez y Juan José Malhueda Albert, para que se les expida licencia gratuita de uso de armas.

Cápsulas
El Gobernador civil de Sevilla autoriza á don Juan Jimenez para remitir á Cartagena á la consignación de don Juan de Dios Narvaez 16 cajas de cápsulas.

ACADEMIA DE COMERCIO
dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma francés sistema mercantil costado hándase por partida doble
Laborerías, 10.

Mujer valiente
La guardia civil de Murcia denuncia ante el juzgado municipal del distrito de San Juan, á Concha la Recovera, domiciliada en el camino de Orihuela, por insultar y amenazar de muerte á su covevane Antonio García Martínez, viudo, de 52 años de edad.

Quinquenio
Per el Ministerio de Instrucción

EL ARIVLE
La importancia que el *Glicerofosfato de cal, el Sulfoguyacolato de potasio y el Arshenal* han adquirido en el tratamiento de todas las enfermedades consuntivas, me ha obligado á elegirlas y agruparlas para constituir un producto forma-cológico inalterable de resultados correspondientes á las propiedades de sus componentes.

INDICACIONES
Mejora en alto grado á los TUBERCULOSOS desarrollando pulmones sanos y robustos. De éxito creciente en las bronquitis, toses, catarros crónicos y recientes y en las convalecencias por dificultades que sean. Cura radicalmente la clorosis, anemia, raquitismo, escrofulosis... etc., aumentando el peso del cuerpo un kilogramo por frasco. Muestras gratis á los Sres. médicos que lo soliciten.
DEPOSITARIO EN MURCIA: FARMACIA COMA MARTÍNEZ, SAN PEDRO 1

ARIVLE
PODEROSO RECONSTITUYENTE
PREMIADO CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLA DE ORO EN BERLIN
AFECIONES PULMONARES

pública, se ha concedido el ascenso de 500 pesetas por el primer quinquenio al profesor de la Normal de Alicante don Jaime Torres Ginard.

Prose
El gobernador de Valencia participa que ha sido autorizado el traslado á Cartagena para ingresar en aquel penal del recluso Antonio Ocalobre Cebrián.

Préstamos hipotecarios
Desde 25.000 pesetas y 3'38 por 100 anual sobre garantía Rústica y Urbana, tipo real y efectivo, incluido comición, sin aumentos de ninguna clase: breve trámite. Y desde 100.000 pesetas y 5 por 100, sin amortizaciones, sobre iguales fincas y minas, montes maderables, ferrocarriles etc.

Para detalles, Zoco, sin núm., bajo. Horas de despacho de 4 á 7.

Busca
El gobernador de Avila interesa la busca y captura de un recaudador de Contribuciones de aquella provincia, llamado Pedro González Cabrera.

Blasfemos
La policía de Cartagena ha detenido á José Pérez Conesa (a) Montanaro, natural de Lorca y Gregorio Avilés Segarra, de 57 años, natural de Cartagena, por blasfemar en la vía pública.

Enfermo
Por hallarse enfermo ha sido dado de baja para el servicio en Cartagena, el vigilante don Joaquín Barba Martorell.

Farmacia Moderna DE AYUSO MIRO
San Cristobal, 6, Murcia
Gran surtido en Especificos nacionales y extranjeros.
Precios económicos.
Frente al antiguo Correo.

Los cines
Cumplimentando el acuerdo tomado en la última sesión del Municipio á propuesta del señor Baeza, se ha acordado rebajar al señor García dueño del cine de la Feria, 400 pesetas de las 800 que tiene que entregar al Ayuntamiento y devolver á don Diego Fontes, dueño del Café Universal, 200 pesetas de las 400 que tiene abonadas.

Armas
La guardia civil de esta capital participa que en la carretera de Espinardo prestando el servicio de vigilancia ocuparon un revolver y un cuchillo á Simón Saura, de Caravaca, de 28 años, soltero y vecino de Espinardo.

HORNO DE LA FUENSANTA
Bolles, empanadas, pan de las encas y pan casero superior.—Barriero nuevo.

Presupuesto
La División Hidráulica del Segura remite el presupuesto de los gastos que puede ocasionar el informe del registro de aprovechamiento de agua de la Fuente de Setenil, solicitada por el Ayuntamiento de Meliña.

Celcha
Los guardias de Seguridad números 10 y 65 presentaron en la inspección una manta celcha de cama, que fué extraída de la escocia que pasa por la espalda del teatro de Romea.

Misericordia y Manicomio
El lunes entran de semana don Sergio Garcia de la Granda y don José Servet Magenis.

Instalaciones eléctricas
Brugarolas y Compañía
Precios reducidos.
Onomástico
Mañana, festividad de S. Adrian, celebran sus dias nuestros distinguidos amigos don Adrian Perona Baeza y don Adrian Viudes Guirao. Reciban nuestra felicitación.

Tan segura como la quinina contra la fiebre, es la «Piperazina Doctor Grau» contra las enfermedades producidas por el artritis como son la gota, etiática, arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, neuralgias etc.

Ascenso
Ha ascendido á Teniente coronel nuestro amigo don Eduardo Rippes, persona muy conocida en Murcia, organizador que fué del Batallón Infantil.

Enviámesle nuestra enhorabuena.

Buen negocio
Lo harán les que compran desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 9), por realizar á precio de fábrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle.

Círculo Católico
Las misas que mañana domingo se celebre en el Oratorio de esta sociedad, se aplicarán: la de nueve y media y el rosario que se reze durante la misa, por la intención del que la ceste, y la de doce por el alma del señor don Luis Peñafiel (q. e. p. d.) vicepresidente que fué de esta sociedad, sufragándola varios amigos.

SE VENDEN 10.000 almendros de secano, en Fuente-Alamo. Agustín Hernández, comercio.

En la Merced
Mañana termina en este templo el solemne novenario que se ha venido celebrando en honor de Nuestra Señora de los Remedios, dedicados por sus devotos.

En dicho día á las seis se pondrá S. D. M. manifiesto y se celebrará el santo sacrificio de la misa; después se seguirán diciendo de media en media hora hasta la una.

A las diez será la función principal en la que ocupará la sagrada cátedra el eloquente orador sagrado, don José Martínez Vicente, presbítero.

Por la tarde á las cuatro y media dará principio la última novena, terminando con la reserva y solemne Salve.

Tante á la intención de la mañana como á la de la tarde, asistirá la orquesta del señor Miroto.

Los altares estarán adornados é iluminados.

DINERO á los propietarios
En condiciones económicas, con buenas hipotecas, módico interés y poca amortización. Absoluta reserva.
Oficina: Acoquia, núm. 4, en telf. drócha

BOLETIN RELIGIOSO

SEPTIEMBRE 1912 DOMINGO VIII

La Natividad de Nuestra Señora. CULTOS

En la Merced.—El día 8 termina la novena á Nuestra Señora de los Remedios, haciéndose por la mañana á las seis y á las siete y por la tarde á las cinco, con sermón que predicará don José Martínez Vicente.

La solemne función dará principio á las diez, predicando el referido señor Martínez Vicente.

VELA Y ALUMBRADO
Día 8.—En la Merced por doña Concepción Carvajal y doña Concepción Lopez Sobrevías.

Día 9.—En San Bartolomé por don Tomás Seiquer y doña María del Loreto Ruiz.

La corrida del 14

El empresario Sr. Gimeno ha salido para Sevilla con el fin de ultimar detalles para la corrida del día 14.

Según se nos dice, se proyecta, ante la imposibilidad de que venga «Galito III», dar una corrida mixta con tres toros para el «Galio», mayor y tres novillos para Límelo.

Celebraremos que pueda arreglarse la combinación en gracia al interés de la empresa por servir al público.

Los ferroviarios

(Por telégrafo)
Habla Canalejas
7.—A las 3'15 t.

El presidente habló extensamente de la cuestión de los ferroviarios.

Dijo que gracias á las gestiones de las autoridades se había evitado la huelga de Barcelona planteada por sorpresa.

Expuso las gestiones hechas por Gasset y Calbetón para satisfacer las aspiraciones de los ferroviarios.

Dijo que era inexacto que el Gobierno mostrase desvío hacia ellos; pruébalo la asistencia del Rey á la fiesta de concesión de subvenciones.

El Gobierno ha simpatizado con la Asociación como Cooperativa y no como sociedad de resistencia.

Hace pocos años constituyó la unión de los ferroviarios integrándola elementos profesionales y socialistas.

Aquellos solo desean el mejoramiento de la clase.

El año pasado, una inmensa mayoría, inspirándose en fines patrióticos, que todos eligieron, negaronse á ir á la huelga que otros votaron atribuyéndose la representación de los demás obreros con fines revolucionarios.

Gasset y Calbetón intervinieron en favor de los obreros motivando quejas de las compañías que suponían quebranto en sus intereses y en la disciplina.

Al mismo tiempo estudiáronse medidas para prevenirse á una huelga súbita.

Añadió Canalejas que Villanueva dedica á este asunto preferente atención.

Observaciones

Día 7 de Agosto de 1912

Presión barométrica en milímetros	761 8	761 6
Temperatura	21 0	27 6
Viento	Dirección. NO.	NE
	Fuerza. Brisa	Brisa
Estado del cielo	Desp.º	Desp.º

Temp.ª Máx.ª á la sombra	28 0
Idem idem al sol	53 8
Idem mínima del aire	16 8
Idem idem en el reflector	15 4
Evaporación en milímetros	12 0
Lluvia, en idem	0 0

COLEGIO de Nuestra Sra. del Carmen

PARA NIÑAS Y SEÑORITAS
Clases de párvulos, elemental y de dibujo.
Preparación especial para ingreso en la Normal.
VINADEL, 6.

